

## **Presentación de Teatro cívico-social**

### *Dramas y humores de la vida cotidiana*

"Buenas tardes a todas y a todos. Lo primero, daros la bienvenida y las gracias por venir a ver esta modesta representación que hemos preparado como colofón al trabajo realizado durante la pandemia, ahora que, por fin, empezamos a ver la luz al final del túnel en el que nos metió el maldito Covid.

No me quiero enrollar, pero permitidme hacer unas breves consideraciones sobre el taller, sus integrantes y el periplo recorrido hasta llegar aquí.

Hace más de tres años, a instancias de Virginia, puse en marcha este taller de teatro para dar continuidad al trabajo que habían realizado Antonio, Jesi y Belén el curso anterior. Cuando empezamos nos planteamos dos modestos, pero valiosos, objetivos. Por un lado y principalmente pasarlo bien; por otro, fomentar la relación social (la amistad, si era posible) entre los integrantes del grupo. Desde el primer momento vimos que cumplir el primero era la mar de fácil, pues las personas que formaban parte del grupo lo propiciaban con su alegría, su entusiasmo y buen humor. No es por dar coba, en serio; es gente estupenda. El teatro es una actividad que se fundamenta en el juego, que demanda acción y exige participación directa; por tanto ocupar la mente y el cuerpo y alegrarse era casi obligado. Vivir es saludable y si es con alegría, hasta terapéutico. El segundo objetivo iba por el mejor de los caminos posibles pues la convivencia entre los integrantes era excelente tanto en el equipo de voluntariado, como en el de las personas usuarias. Nos veíamos dos días por semana y se iban cumpliendo las expectativas cuando en marzo de 2020 se produjo el confinamiento y con ello la parada obligada de casi todo.

El golpe a esta actividad duró unos meses, hasta que Virginia me propuso si sería posible convertir el taller en una actividad online. No eran las mismas personas participantes iniciales por reticencias al mundo de las NNTT pero a pesar de que algunas de las que decidieron embarcarse en esta aventura nunca habían tenido contacto con la experiencia de la interpretación, iniciamos este camino que nos ha ocupado hasta ahora y que nos ha permitido cumplir sobradamente los dos objetivos iniciales. Nos lo hemos pasado bien; muy bien, cabe decir, y hoy podemos ratificar que cultivamos una preciosa amistad asentada en la confianza mutua y una sana convivencia.

Pero, además, nos ha servido para hacer algo de terapia y algunos ejercicios de estudio, de memoria y de ensayo para poder abordar esta muestra de los trabajos teatrales que ahora os presentamos con todo el respeto.

Ni que decir tiene que nuestra retentiva no es ya la que era; que nuestras habilidades no gozan de la frescura de cuando cursábamos la treintena o la cuarentena; que nuestra inseguridad no es la inseguridad confesada por todos los actores de todos los tiempos, sino una multiplicación exagerada de eso y otro poco más; no obstante, y a pesar de lo cual, no nos falta coraje para presentarnos ante vosotros con la esperanza de haceros pasar un buen rato y demostraros que no hemos perdido el humor y que seguimos con las ganas de vivir intactas.

Sed indulgentes con nuestros errores y no nos tengáis en cuenta los fallos, achacables más a nuestra inexperiencia que a nuestra voluntad, porque si por voluntad fuera, iríamos sin duda a la próxima gala de los Goya. Advertid que hemos ensayado muy poco de forma presencial, todo el trabajo se ha realizado por videoconferencia, por lo que la expresión corporal y el movimiento en escena están notablemente limitados, pero, en fin, no conviene adelantarse.

En el nombre de todos los integrantes: Goyi, Gerardo, María, Matilde, Faustino, Aurora, Mariluz, Carmen, sed bienvenidos y esperamos estar, si no a la altura de vuestras expectativas, al menos sí de vuestra generosidad. Y vamos a ello.

Antes de empezar quiero dar las gracias, en su nombre y en el mío propio, a Belén y a Virginia, por estar siempre al pie del cañón con la mejor disposición y facilitarnos el trabajo a todos. Sabemos que han hecho enormes esfuerzos por colaborar e, incluso, integrarse en el grupo de trabajo, al tiempo que proveían de la intendencia necesaria, organizaban las tareas y regían la actividad. Muchas gracias, queridas compañeras. Sois un ejemplo de entrega y dedicación."